

**CentraRSE: La sostenibilidad es el camino para construir una Guatemala más justa, próspera y competitiva.**

Los foros de sostenibilidad son una muestra de nuestra dedicación para fomentar el diálogo, compartir buenas prácticas e innovar en soluciones que impacten positivamente en nuestra sociedad y nuestro entorno.

El Foro Regional de Sostenibilidad para la región sur, organizado por CentraRSE, se celebró en Santa Lucía Cotzumalguapa, Escuintla el 19 de noviembre de 2024. Este evento reunió a más de 160 asistentes y contó con la participación de 10 expositores de alto nivel, quienes representaron a diversos sectores productivos de la región.

Este foro tuvo como objetivo principal concientizar, capacitar y equipar a los participantes con las herramientas necesarias para integrar la sostenibilidad en sus estrategias empresariales y en sus prácticas diarias, con un enfoque en la construcción de un futuro más equitativo, resiliente y próspero para Guatemala, resaltando las dimensiones de la sostenibilidad, siendo estas la social, ambiental y económica.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de Jorge Samayoa, gerente de proyectos de CentraRSE, quien puntualizó que la sostenibilidad tiene un impacto crucial en el ámbito empresarial. Las empresas que adoptan prácticas sostenibles no solo contribuyen al cuidado del entorno y la sociedad, sino que también aumentan su competitividad, fortalecen su imagen de marca y aseguran su viabilidad a largo plazo en un mundo cada vez más consciente de su responsabilidad ambiental y social.

Como introducción, se contó con las palabras de Gustavo Letona, Gerente Social y de Sostenibilidad de Guatecaña quien resaltó que la sostenibilidad impulsa soluciones creativas que equilibran el crecimiento económico, el bienestar social y la protección ambiental. También aseguró que innovar no es solo avanzar tecnológicamente, sino hacerlo de forma responsable y equitativa.

En la dimensión de prosperidad, se contó con la participación y exposición de casos de éxito empresarial por parte de diferentes empresas que cuentan con operación en la región sur del país. En representación de Pantaleón, Miriam Villatoro expuso el caso "Sembrando Habilidades – Transformando Vidas", una estrategia que representa una alternativa para enfrentar los desafíos de migración de talento y generación de empleo con inclusión de género.



Siguiendo la agenda de la dimensión de prosperidad, Eyllin Villatoro de la empresa Multi compartió las estrategias de desarrollo de talento humano y código de ética de la empresa y Jorge Moreno presentó el modelo de sostenibilidad de Magdalena.

La dimensión social de la sostenibilidad fue presentada utilizando la presentación de casos de éxito y también se contó con un conversatorio. Esta dinámica expuso que la sostenibilidad es crucial, permitiendo que los esfuerzos de sostenibilidad se centren en el bienestar de las personas, fomentando la inclusión, la equidad y el desarrollo humano. Esta dimensión se enfoca en mejorar la calidad de vida de las comunidades, promoviendo condiciones laborales dignas, equitativas y seguras, y asegurando la participación activa de las personas en la toma de decisiones que afectan su entorno. Los casos de éxito fueron presentados por Fernando Letona de Ingenio La Unión y por Miriam Melgar de Industrias San Miguel. El conversatorio fue moderado por Jonathan Valdez, asesor de Sostenibilidad de CentraRSE, complementado por Paola Quezada de Integro y Jorge Moreno de Magdalena.

Para completar las dimensiones de la sostenibilidad, se tuvo la exposición de casos de éxito empresarial en el tema de cuidado del medio ambiente, empezando por la presentación del Plan de Gestión Ambiental de Pantaleón, presentado por Jose Manuel Castañeda y le siguió Karla Heer de Industria La Popular, quien expuso el caso "Sostenibilidad por un mundo limpio, bello y saludable".

En el marco del Foro Regional de Sostenibilidad, CentraRSE en alianza con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), realizó 2 talleres de formación y socialización de Principios Rectores de Empresas y Derechos Humanos, dirigidos a sector privado, público, sociedad civil y academia.

Con estas actividades, CentraRSE reafirma que desde hace más de 20 años, promovemos la responsabilidad en la agenda de negocios sostenibles desde un propósito superior: "HACER DE LA SOSTENIBILIDAD UN TRANSFORMADOR EMPRESARIAL"

Para más información, puede comunicarse con Kathy Paredes al correo electrónico [kparedes@centrarse.org](mailto:kparedes@centrarse.org) o consultar en [www.centrarse.org](http://www.centrarse.org)